Las Últimas Noticias

El SAG la derivó a un centro para evaluar su estado

Rescatan a serpiente de metro y medio que deambuló por calle de Valparaíso

"Es inofensiva para el ser humano. Su rol en la naturaleza es extremadamente importante", dicen los expertos.

CATALINA TIZNADO

a serpiente de 1,50 metros que el sábado asombró a los transeúntes en la calle Urriola de Valparaíso es una culebra de cola larga, especie que solo se encuentra en Chile, y es inofensiva.

Ignacio Parra, académico de Medicina Veterinaria UNAB Sede Viña del Mar y experto en rehabilitación de fauna silvestre chilena, cuenta que prefiere zonas áridas, templadas y rocosas, como también ríos o lagos. "Se puede encontrar



El ejemplar es una culebra de cola larga, endémica de Chile y puede llegar a medir 2 metros.

desde la Región de Antofagasta hasta la Región de los Ríos. También desde la costa hasta los 2.500 metros sobre el nivel del mar", explica.

Pero, ¿por qué estaba en plena vereda? Según los especialistas, les atrae la comida. "Consume pequeños anfibios, lagartijas, pequeñas aves y sus huevos, como también roedores", asegura Parra. De esta manera, la basura de las calles acerca a los roedores, atrayendo a las culebras al exterior. Otro motivo es la disminución de su hábitat. "Con la deforestación y reducción de su hábitat. tienden a tener accidentalmente mayor recurrencia con contacto humano y pueden verse deambulando libres", cuenta el experto. Ante esto, también asegura que corren un gran riesgo al estar en zonas pobladas, "Muchas llegan a los centros de rehabilitación de fauna silvestre por ataques de animales domésticos o sin dueño, como también por traumas asociados a atropellos".

Tienen un gran valor en el ecosistema por el control de plagas debido a su alimentación. "Son controladoras biológicas, cumplen un rol en el ecosistema depredando especies que nos pueden causar problemas", aclara Cristian Herrera, médico veterinario y director del Centro de Conservación y Rehabilitación de Fauna Silvestre Ñacurutú. Además, explica que no está en peligro de extinción y que para él es común verlas cerca de las personas. "Su estado de conservación no es crítico, no es una especie que esté en peligro de extinción. Me toca ver bastante que se meten a las casas o porque las atropellan. Pero son especies que se ven habitualmente muy cercanas al ser humano porque buscan alimento".

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), quien rescató al reptil, declaró cumplir con proteger al animal. "Perfectamente puede tener muchos años de edad y por lo tanto su rol en la naturaleza es extremadamente importante para el control de las plagas. No es un peligro para la ciudadanía ni puede provocar la muerte", aclaró Gonzalo Vargas Del Campo, coordinador regional de Fauna Silvestre SAG Valparaíso. Además, desde el organismo confirman que está en evaluación en un centro de rescate esperando el alta para liberarla en un lugar seguro.